

PRÉFACE

En février 1985, le Comité sénatorial permanent de l'agriculture, des pêches et des forêts reçoit le mandat d'étudier «la commercialisation du poisson au Canada dans tous ses aspects et répercussions». En mai 1986, le Comité sénatorial permanent des pêches se sépare du Comité permanent de l'agriculture, des pêches et des forêts pour s'occuper exclusivement des questions relatives aux pêches. Le mandat susmentionné échoit donc au Comité sénatorial permanent des pêches en juin 1986.

Un rapport sur les pêches en eau douce est publié en septembre 1986, et un autre sur les pêches de la côte ouest en décembre 1987. Cette fois, le Comité traite de la situation des pêches sur la côte est.

Le Comité est redevable aux nombreux organismes et personnes qui ont participé à cette étape de l'étude. Conformément à son mandat, il a tenu des audiences publiques dans diverses villes des provinces de l'Atlantique de même qu'à Ottawa. Lors de ces audiences, les témoins ont soumis des mémoires par écrit et verbalement; on a aussi permis au public de se faire entendre. Le Comité estime qu'il a reçu un ensemble de témoignages bien représentatifs de l'industrie et de l'État sur les ressources, la capture, le traitement et la commercialisation des produits de la pêche. (Une liste de témoins figure en annexe à la fin du rapport.)

Bien que ce rapport fasse en grande partie état des préoccupations et des idées énoncées au cours de ces audiences, il s'inspire aussi de renseignements puisés à d'autres sources: études et rapports déjà publiés sur l'industrie de la pêche de la côte est, rencontres avec des groupes et des particuliers, visites d'usines de traitement du poisson, de marchés de produits de la mer, de la foire de Boston (Boston Seafood Show) et d'établissements de recherche du gouvernement fédéral. Le Comité tient en outre à souligner l'apport des fonctionnaires fédéraux et provinciaux qui lui ont si généreusement communiqué leurs vues et connaissances.

Enfin, le Comité remercie son dévoué personnel, et notamment: MM. Blair Armitage, greffier du Comité, Vince Gobuyan, directeur de la recherche, Claude Emery, attaché de recherche de la Bibliothèque du Parlement, et Mme Janelle Feldstein, adjointe à la recherche et à l'administration du Comité.